

LE DIALOGUE PHILOSOPHIQUE

«Le but de l'argumentation ou de la discussion ne devrait pas être la victoire, mais le progrès»

- Joseph Joubert



«Plus on connaît, plus on aime».

- Léonard de Vinci

Le dialogue philosophique favorise le développement de la pensée critique. Il encourage un équilibre entre notre intelligence déductive et nos émotions. Dans un DP, un groupe de personnes se réunit autour d'une question contestable centrale dans leur vie. Ils cherchent à clarifier cette question en utilisant des jugements raisonnables, construits au cours d'un dialogue structuré qui évite les présupposés et les erreurs de l'argumentation (sophismes).



«Le mal qui est dans le monde vient presque toujours de l'ignorance, et la bonne volonté peut faire autant de dégâts que la méchanceté, si elle n'est pas éclairée».

-Albert Camus

Le dialogue philosophique renforce l'autonomie des participants, valorise leur capacité à penser par eux-mêmes et les prépare à devenir des citoyens. Il demande également d'entrer en relation avec les idées d'autrui, de les considérer en dehors du jugement facile et de passer de la simple opinion à la réflexion. Cette pratique éducative repose sur des discussions démocratiques à partir d'amorces variées (articles, histoires, documentaires, films, images) et permet aux participants d'explorer des concepts philosophiques et de réfléchir sur des enjeux tels que la vérité, la liberté et la justice.



«Je préfère avoir des questions auxquelles on ne peut pas répondre plutôt que des réponses qui ne peuvent être remises en question»

- Richard Feynman

Le DP donne aux participants les moyens de partager ses expériences tout en construisant une vision du monde plus ouverte et nuancée. Cela renforce la confiance et la capacité à prendre des décisions éclairées. En collaborant avec les autres, on apprend à écouter, à respecter la vision de l'autre et à exprimer ses propres idées de manière constructive. Il s'agit aussi d'une manière de développer des compétences de communication et d'empathie. Le DP donne une plateforme pour exprimer ses préoccupations et ses idées, contribuant ainsi à une société moins violente.

«La violence est un manque de vocabulaire».

- Gilles Vigneault

